

HIDROCARBUROS NOTICIA

Ecopetrol va por nuevo campo de producción

La compañía halló un pozo liviano de gas y petróleo en Casanare y ultima detalles para desplegar un campo y empezar actividad comercial allí.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

En un momento crucial para el futuro energético del país porque empieza a tomar forma la transición hacia fuentes renovables y se sabe que quedan reservas de petróleo y gas para 6,3 y 7,7 años –con datos de 2020–, respectivamente, Ecopetrol hizo un anuncio importante de cara a lo que viene: halló un pozo liviano de gas y petróleo en Casanare.

Específicamente fue en el municipio de Aguazul y la compañía aseguró que, en pruebas iniciales, logró un máximo de producción diaria de crudo de 804 barriles y un caudal de gas de hasta 8,2 millones de pies cúbicos día que suman 2.240 barriles de petróleo equivalente por día.

Además del potencial para elevar la producción el hallazgo es valioso toda vez que, al ser petróleo ligero, las tareas para llevarlo a la superficie y transportarlo son más favorables para la empresa que lo que le representa hacerlo con crudo pesado.

De hecho, la petrolera estatal detalló que el descubrimiento le permite balancear su actual portafolio de crudos y tener producción adicional de un petróleo que tiene alta cotización en el mercado internacional. Además, “los volúmenes de gas descubiertos permiten aumentar la disponibilidad de un energético clave para la transición energética”.

Un nuevo campo

Así, la compañía prevé perforar otro pozo delimitador en el área y, de ser exitoso, “declarar la comercialidad en el corto plazo de un nuevo campo llamado Recetor West, mientras se avanza en la definición de la magnitud del hallazgo”.

Ecopetrol aclaró que las cifras de producción diaria



PARÉNTESIS

MÁS ESFUERZOS EN EXPLORACIÓN

Una vez Ecopetrol difundió información sobre el hallazgo en el Piedemonte Llanero, la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas) valoró a través de un comunicado el que se confirme que Colombia tiene potencial de gas natural en subsuelo continental y adhirió que en la zona del descubrimiento, particularmente, puede haber recursos adicionales de entre 3 y 10 tera pies cúbicos, equivalente a multiplicar hasta por tres veces las reservas probadas actuales. “Debemos concentrar nuestros esfuerzos en impulsar la exploración en áreas continentales y en el mar Caribe”, sostuvo el gremio.

divulgadas no corresponden al potencial total que hay en esta zona del Piedemonte Llanero, porque a medida que se realicen nuevos pozos estas seguirán creciendo. De hecho, un campo en Colombia puede tener más de 100 pozos en producción.

De cerrarse, esta se consolidaría como otra noticia favorable para la firma, que este año logró hacerse con el 51,4% de Interconexión Eléctrica (ISA), afirmar su presencia en el mercado asiático mediante la constitución de una sociedad en Singapur y alcanzar los me-

jores resultados de su historia con un ingreso consolidado de \$19,4 billones y ganancias por \$3,7 billones en el segundo trimestre. Todo eso, sumado a un barril de petróleo que en las últimas semanas se ha mantenido por encima de US\$80.

Vale destacar que hoy Ecopetrol dará a conocer sus resultados financieros del tercer trimestre y según la firma comisionista Casa de Bolsa, se prevén cifras positivas impulsadas por los buenos precios del crudo y una tasa de cambio favorable ■



EN DEFINITIVA

Pese a que 2021 pintaba como un año de recuperación tras el efecto de la pandemia, Ecopetrol sumó otra buena noticia con el descubrimiento de petróleo y gas liviano en Casanare.



Hoy, Ecopetrol dará a conocer los resultados financieros del tercer trimestre de este año. En el trimestre anterior había arrojado cifras históricas. FOTO **JUAN ANTONIO SÁNCHEZ**

NOTAS ECONÓMICAS

11.000

millones de dólares al año le cuesta a Colombia la ineficiencia energética: BBVA

BANCA

INVESTIGARÁN ALZA EN COMISIONES POR PAGOS CON TARJETAS

La Superintendencia Financiera investigará las quejas de los comerciantes por el aumento en las comisiones bancarias por pagos con tarjetas. Según Fenalco, es necesario que se revise a fondo lo que sucede con el objetivo de validar cómo se definen esas tarifas y cuál es la justificación que los bancos le dan a los comerciantes sobre el incremento.

ENERGÍA

FIRMAN ACUERDO DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA

El Ministerio de Minas y Energía, la Agencia Alemana de Energía, y la Cámara de Comercio Colombo-Alemana firmaron un acuerdo de interés con el fin de continuar consolidando la transición energética del país, a través del apoyo para la creación de un centro regional de formación y capacitación en energías renovables.

GOBIERNO

INNULSA ABRE OFICIALMENTE SU OFICINA EN ISRAEL

Con el propósito de conectar al ecosistema de emprendimiento e innovación de Colombia e Israel, a partir de hoy opera de manera oficial una oficina de iNNpulsa Colombia en el Estado de Israel. A través de este espacio se busca generar conexiones de valor que permitan potenciar los emprendimientos colombianos.

EMPRESAS

CAF INVERTIRÁ EN CRECIMIENTO VERDE EN LATINOAMÉRICA

El Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) anunció que destinará US\$25.000 millones en los próximos cinco años para operaciones verdes que ayuden a los países de la región a incrementar la resiliencia climática, promover la transición energética y lograr un crecimiento bajo en emisiones de gases de efecto invernadero.

Confianza del consumidor subió en octubre

Por **COLPRENSA - LA REPÚBLICA**

Al igual que la economía, la confianza de los consumidores va mejorando. Así lo dio a conocer la Encuesta de Opinión del Consumidor del mes de octubre, realizada por Fedesarrollo, cuyos resultados arrojaron que el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) registró un balance de -1,3% en ese mes, representando un aumento de

1,7 puntos porcentuales (pps) frente a septiembre.

Este balance obedeció a un incremento de 9,5 pps en el Índice de Condiciones Económicas, mientras que el Índice de Expectativas del Consumidor cayó 3,5 pps. Así, la confianza del consumidor es la más alta desde enero de 2020, lo cual evidencia una recuperación económica más acelerada en lo corrido del segundo semestre

del año. De igual forma, el Índice de Condiciones Económicas presenta el valor más alto desde febrero de 2020.

Al comparar los resultados de lo corrido del cuarto trimestre con los del tercer trimestre de 2021, la valoración de los consumidores sobre la situación de sus hogares se incrementó 2,0 pps y la valoración sobre el país presentó un aumento de 7,5 pps. Por su parte, la disposición de

los colombianos a comprar bienes durables, en lo que va del cuarto trimestre, se ubicó en -28,2%, resultado que representa un aumento de 16,0 pps relativo al balance registrado en el tercer trimestre de 2021.

Por ciudades, el ICC mejoró frente al mes anterior en Bogotá (5,6 pps) y Cali (0,8 pps); mientras que disminuyó en Barranquilla (12,3 pps), Medellín (2,7 pps) y Bucaramanga (1,2 pps) ■